



Elternbrief November 2015

Überprüfung Fahrradbeleuchtung

Wir bitten Sie, die Lichtanlage an den Fahrrädern Ihrer Kinder zu kontrollieren und ggf. reparieren zu lassen. Um die Sicherheit nachhaltig herzustellen, wird es in den nächsten Wochen eine Polizeikontrolle an den Neuenhauser Schulen geben.

Witterungsbedingter Unterrichtsausfall

Bei witterungsbedingtem Unterrichtsausfall gilt für die Schülerinnen und Schüler der Oberstufe in Neuenhaus die folgende Regelung: Die von Schulleitung, Landkreis oder öffentlich-rechtlichen Medien mitgeteilte Anordnung, dass wegen besonderer Witterungsbedingungen der Unterricht an allgemeinbildenden Schulen ausfällt, gilt grundsätzlich auch für Schülerinnen und Schüler der gymnasialen Oberstufe. Sofern allerdings für diesen Tag Klausuren angesetzt sind, finden sie statt, und zwar im Regelfall ab 10.00 Uhr in den dafür vorgesehenen Räumen. Abweichungen hiervon werden von der Schulleitung geregelt, ggf. durch eine Mail per IServ. Für diese Regelung besteht gesetzlicher Unfallversicherungsschutz.

SMS-Newsletter bei Schulausfall: Ein Service des Landkreises

Eine SMS informiert über witterungsbedingten Schulausfall. Melden Sie sich an unter <http://schulausfall.grafschaft-bentheim.de/smsnewsletter>.

Gesundheitserziehung und Gesundheitsförderung am Lise Meitner Gymnasium

Tag der Wiederbelebung am 24.09.2015

Obwohl bekanntlich die ersten Minuten nach einem Atem- und oder Herzstillstand (lebens)entscheidend sind, beginnen nur 15 % aller Ersthelfer in Deutschland überhaupt mit lebensrettenden Sofortmaßnahmen - und das, obwohl die meisten Opfer aus dem eigenen Freundes- oder Verwandtenkreis kommen. In den meisten Fällen unterbleibt schnelle Hilfe aus Angst, etwas falsch zu machen. Um für diesen Missstand zu sensibilisieren und gegenzusteuern, nahm das Lise Meitner Gymnasium in Kooperation mit der Gesundheitsregion Euregio und dem DRK teil an der bundesweit durchgeführten Woche der Wiederbelebung. Alle Schüler des 10. Jahrgangs wurden theoretisch und praktisch geschult in lebensrettenden Sofortmaßnahmen, damit sie im Ernstfall beherrscht eingreifen können. In besonderer Weise hatten sich zuvor die Schüler des schulischen Sanitätsdienstes mit dem Thema Retten und Wiederbeleben vertraut gemacht: Sie lernten die einzelnen Schritte der Rettungskette direkt vor Ort kennen, angefangen beim Eingang des Notrufs in der Rettungsleitstelle über die Fahrt mit dem Notfallfahrzeug zur Liegendzufahrt der Euregio-Klinik bis zur Notfallambulanz und Intensivstation. Herzlichen Dank an die ehrenamtlichen Helfer vom DRK für die anregende und professionelle Durchführung sowie an Frau Esmann und Herrn Lohuis, an Herrn Nerlinger, Herrn Dr. Bongartz und an Herrn Hehsling, die die Veranstaltung in einer Gemeinschaftsaktion geplant und organisiert haben.

Fresh Drink Party am 24.11.2015

Auch in diesem Jahr feiern die Schüler des 9. Jahrgangs zusammen eine Party mit selbstkreierten nicht alkoholischen Cocktails. Die Schüler sind erst in diesem Jahr aus Neuenhaus und Uelsen in gemeinsamen Klassen zusammengekommen und können sich bei dieser Gelegenheit noch einmal näher kennenlernen. Das Thema Alkoholprävention spielt an dem Abend eine zentrale Rolle, denn die Jugendlichen sollen erfahren, dass man Spaß und gute Laune auch ohne Alkohol haben kann. Themen wie Sucht, Alkoholvergiftung und Unfälle nach Konsum alkoholischer Getränke können in diesem Zusammenhang ebenfalls thematisiert werden, so Christoph Lohuis, zuständig für Gesundheitsförderung und Organisator der Party. Die Kooperationspartner Gesundheitsregion Euregio und die Grafschaffter Volksbank stehen wieder unterstützend zur Seite.

„Bienvenidos“ und „O-kaeri nasai“ - Austausch mit Schulen in Spanien und Japan

Neben dem bereits seit vielen Jahren bestehenden Austausch mit Partnerschulen in Frankreich werden aktuell weitere Schulpartnerschaften entwickelt und institutionalisiert, um den Schülern noch



mehr internationale Begegnungen, das Kennenlernen fremder Kulturen und die unmittelbare Begegnung mit der zu erlernenden Fremdsprache zu ermöglichen. Nach dem Besuch von 15 Schülern des Lise Meitner Gymnasiums und des Gymnasiums an der Vechte im Mai 2015 in Spanien erfolgte der Gegenbesuch in Neuenhaus vom 10. bis 17. September. 16 Schüler der British Elian's School in La Nucia, Spanien waren am LMG Neuenhaus zu

Gast. Auf dem Programm standen u.a. der Besuch unserer Schule, eine Fahrt mit der Draisine in Quakenbrück, eine Stadtführung zu Fuß und zu Wasser in Nordhorn und ein gemeinsamer Tagesausflug nach Münster. Beide Schulen möchten die Zusammenarbeit fortführen und intensivieren, die Vorbereitungen für den Austausch 2016 sind bereits in vollem Gang.

Nach der Unterzeichnung eines Kooperationsabkommens mit der Johoku High School im Juli 2015 konnte der Schüleraustausch mit Japan in die nächste Runde gehen. Vom 25. September 2015 bis zum 05. Oktober 2015 waren sechs Schüler des LMG zu Gast an unserer Partnerschule in Tokushima Stadt in der Präfektur Tokushima. Die ausgesprochen lange Transferzeit hat sich für die Schülerinnen und Schüler gelohnt. So konnten sie in Japan den Lebens- und Schulalltag sowie viele kulturelle Besonderheiten kennenlernen und als Repräsentanten Deutschlands eintreten. Das LMG freut sich auf den Besuch der japanischen Schüler im März 2016. Ein großes Dankeschön geht an Frau Billmann und Herrn Müller, die die Fahrt nach Japan begleiteten sowie an Frau Klause und Frau Rügge für die Organisation und Betreuung des Austausches mit der spanischen Schule.

Elternvertretung

Aus beruflichen Gründen hat Herr Rokosz das Amt des Elternratsvorsitzenden abgegeben. Zu seiner Nachfolgerin wurde Frau Berkau-Kopp gewählt, ihre Vertreter sind wie bisher Herr Zitter und Herr Straten. Einen Wechsel hat es auch im Schulvorstand gegeben: Ausgeschieden sind Frau Meyer, Frau Klostermann und Herr Rokosz. Die neuen Elternvertreter heißen Frau Berkau-Kopp, Frau Leprich und Frau Nykamp, außerdem ist Herr Zitter Mitglied im Schulvorstand. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit den neu Gewählten und bedanken uns herzlich für die tatkräftige Unterstützung bei allen ausgeschiedenen Elternvertretern.

Termine zum Vormerken

- 20.11.-21.11.2015: Lange Nacht der Mathematik (diesmal in Emlichheim)
- 24.11.2015: Fresh Drink Party (19.30h-22.00h)
- 02. und 3.12.2015: Elternsprechtag in Neuenhaus und Uelsen (15.30h-18.30h)
- 21.12.2015: Weihnachtskonzert in der Aula des LMG (19.30h)
- 22.12.2015:.....Weihnachtsbasar in Neuenhaus und Uelsen

Weitere Hinweise, Berichte über Veranstaltungen und Termine finden Sie auf unserer Homepage:
<http://www.lmg-neuenhaus.de>

Herzliche Grüße, Ihre Fenni Brink